

EL MONTRIC

Diario
Católico
Monárquico

Año III

GERONA. Jueves 7 Noviembre de 1912

Número 575

La "Representación Catalana" en Viena

Memorias íntimas del viaje

Zúrich.—El Limmatt y el Sihl.—Visita oportuna.
Las cataratas del Rhin.

Siguiendo el descenso emprendido desde Einsiedeln, no tardamos mucho en divisar ante nosotros una populosa ciudad, cuyos industriosos barrios de extramuros prolongábase en toda la extensión del lago. Nuestro tren, vele en su carrera, iba pasando por debajo de multitud de estacioncitas en cuya denominación entraña el prefijo Zürich, y travesaba como una exhalación, calles modernas, tiradas a corde, fábricas inmensas de cuya chimenea salía el humo denso, señal evidente del ejercicio de la industria humana y canales caudalosos que llevaban la actividad fabril de nuestros tiempos a otra parte de la ciudad.

Zürich es en verdad la capital de tanto más importante en todos conceptos. Tiene una población de 189.000 almas y su importante Universidad concurren más de 1.300 alumnos de todas partes. Son además dignos de notable el Museo Arqueológico, instalado en la Escuela Federal y el hermoso Palacio de Bellas Artes.

Está situada la ciudad en uno de los extremos del lecho de su nombre: Los ríos Limmat y Sihl, la dividen en tres partes comunicadas: noreste, por gran número de puentes, entre los que sobresale el magnífico Quaibrücke, que tiene 170 metros de largo por 18 de ancho. Es característico de Zürich el Schanzengraben o foso de las antiguas fortificaciones que en forma de serpiente de N. a S.

La Bahnhofstrasse (calle de la Estación) que desde la plaza del mismo nombre forma una hermosa avenida del lecho, es la más importante y concurrida de la población. En ella se abren las más hermosas tiendas y la totalidad de los edificios públicos, entre los que deben mencionarse la Ca-

ja de Correos, Bolsa y Hotel del Crédito. Tiene asimismo otras calles y plazas importantes y sobre todo muy bien cuidadas, figurendo Victoriastrasse, Paradeplatz y los muelles que rodean el lecho.

Debió sin duda a su carácter cosmopolita e industrial, Zürich, no nos

sintió como otras ciudades suizas a pesar de su hermosa posición y de la magnificencia de sus establecimientos:

Las mismas aguas de su lecho no son tan coquetonas como las del Ginebra y Lucerna, sino más bien, ne-

grazas, agitadas....

Aquí recibimos la visita del opulento comerciante barcelonés don Santiago Clavell, quién, encontrándose verano en tierras suizas con su distinguida esposa e ilustrados hijos y saber de nuestra estancia en Zürich, vino al hotel para ofrecernos su automóvil y quedarnos en cuentas visitas organizadas por la ciudad. Llevábamos asimismo varios periódicos catalanes que él recibía, por los que pudimos tener noticias de la Patria; después de ocho días, que para nuestra ansiedad eran

de estar incomunicados de ella,

Cronica de Madrid

La afición taurina

He hecho notar alguna vez que en estos últimos años se ha reavivado la afición taurina. Han vuelto los bando que disputan acaloradamente, pretendiendo poner sobre todos a sus ídolos amados. Los periódicos que mas se han venido consagrando planes enteras a la fiesta nacional. En las oficinas, en las fábricas, en los talleres, en los llamados centros de cultura, quizás en las escuelas desde luego, se dedica mayor atención al último volviéndose Vicente, o al posterior pase de los Gallos que a los estudios de las Academias, a los progresos de la ciencia, a las manifestaciones del arte, a la situación de la Agricultura, del comercio y de la industria y a las deliberaciones de las Cámaras sobre los problemas políticos-sociales de actualidad. Moralmente esto es un dolor. Materialmente, una desgracia. La fiesta taurina es cara. Una gran parte, la mejor sin duda, de los que asisten a ella, son obreros. Yendo como van las subsistencias por las nubes y siendo, como son, los salarios muy cortos, no se concibe como

el espectáculo que desde allí se divide es emocionante, de los que no se olvidan en la vida: es una de aquellas impresiones que se perciben intensa y fuertemente, pero que nos es imposible exteriorizarla ni traducirla en palabras. Aquella imponente columna de agua que se precipita entre las rocas, formando nubes de polvo acuoso y produciendo ruido ensordecedor, aquellas elevadas y exuberantes orillas que sirven de marco al caudioso Rhin, contribuyen a la grandeza, rayana en sublimidad del conjunto, e imponen el ánimo, sobre cogido de ignoto temor.

Cuatro de nuestros más decididos compañeros, los simpáticos sacerdotes Rdos. Puig y Oliveras de S. Pere de Ribas y los aventajados estudiantes de Barcelona don Ramón y don José M. Escarrà Trilla, quisieron invitar a los ingleses y embarcándose en un débil faucho, desfilaron la violencia de la caída del agua para admirar al pie mismo de la catarata la obra magna de la naturaleza. No dudo que algunas señoras de las que nos acompañaban y que con gemelos contemplaban desde la orilla el acto casi temerario de aquellos, elevaron sus oraciones al cielo, con el corazón lleno de temor, a fin de que no se sumergieran con la barca en las rápidas aguas del Rhin, perdiendo así a nuestros queridos y agradables amigos.

Pronto se juntaron a nosotros y en breves momentos nos encontramos en la estación de Schaffhouse, dispuestos a tomar de nuevo el tren de regreso a Zürich, después de haber admirado el soberbio castillo que en una prominencia de orillas del Rhin, majestuoso se eleva.

Otra vez en la ciudad, visitamos la Catedral de estilo románico en cuya torre del O. elevase la estatua de Carlo Magno, y la Iglesia de S. Pedro, cercana a la anterior, con una torre donde se halla instalado un magnífico reloj eléctrico. Nuestros sacerdotes, en los dos días que permanecimos en Zürich, celebraron en la Iglesia católica de Ntra. Sra. (Liebfrauenkirche), bastante notable y en donde se les dieron toda clase de facilidades.

El martes, dia 10 salimos para Buchs,

última estación suiza en la frontera de Austria, con el corazón lleno de encontrados sentimientos y con la mente invadida por los más hermosos y encantadores recuerdos.

X.

puede haber dinero para esas fiestas. Si lo hay es a costa del sustento cotidiano y del misero vivir, y un pueblo que no come y así vive es forzosamente candidato a la degradación, que pocas veces deja de ser compañera de la miseria. Días, semanas y hasta meses hay en que parece que el corazón nacional solo late para la torería.

Es este un mal, del que, a mi juicio, es necesario que nos vayamos curando. No hay que insultar, ni injuriar, ni molestar siquiera la afición, pero hay que decir a todos que por ese camino va nuestra raza al desastre. Por el trabajo por el estudio, impulsando los sentimientos artísticos, estimulando las nobles curiosidades del espíritu, dilatando en una palabra, los horizontes de la cultura, podrá este pueblo levantarse y redimirse, y cuanto más se aparte de esa dirección, más se acercará al enclaustramiento.

Y los que de algún modo ejercen función directa sobre las masas, los que desde el Gobierno, el parlamento, la tribuna o la prensa pueden influir sobre ellas, deben meditar si ha llegado ya la ocasión de pedir que por medios indirectos se vayan contratiendo y corrigiendo esas inclinaciones; que son como el pregón de que nos hallamos en época de gran decadencia....

MIGUEL PEÑAFIOR.

Drinkgod

(VÉANSE NOTICIAS LOCALES)

MADRID

Labor remendona

Canailejas está incansable desde ayer en su labor remendona.

Quiere resolver el conflicto político con un zurcido.

Este zurcido consiste en aceptar la dimisión del señor Montero Ríos y poniendo al señor García Prieto a la presidencia del Senado.

En este caso, el señor Canalejas se encargaria de la cartera de Estado.

Los Sres. Barroso y Villanueva también salen del ministerio.

Canalejas les ha regalado aplacar la salida por ahora.

Esta empresa no es fácil, pues ambos señores quieren salirse aprovechando esta coyuntura que se les presenta.

Tampoco irá fácilmente el cambio de García Prieto, pues el ministro de Estado aún no ha jurado el cargo de señor y los senadores no han de consentir esta estrategia política.

Es muy posible que a pesar de estar todo preparado, el dia en que el señor Canalejas intente la maniobra se le venga al suelo todo el tinglado.

Los conservadores, por otro lado, cada día se muestran más firmes y esperanzados de escalar el Poder.

La nota cómica del dia la dan los diputados republicanos catalanes que han regresado de Lisboa.

Vienen diciendo, puestos todos de acuerdo, que aquel país es una especie de Arcadia; que Vasconcellos es un gran hombre, como callista y como jefe del Gobierno, y que Arriaga les abrazó llorando.

CIRICI VENTALLÓ.

Madrid, 4 11-1912.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO

de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Asomemonos a los Balkanes



—Ay! ay! ay! Estad quietos, gansos, ya suelto el mendrugo.

De Actualidad

GLOSAS

Dos contrarias direcciones

Otra vez hemos de ocuparnos en estas glosas de una preciosa aposición de Xentius en una de sus glosas dedicada a los búlgaros, y de la cual hace justa aplicación al pueblo catalán. Esta tiene por subtítulo en su glosario, *Els camins de lo Heroïc*; y en ella se hace la siguiente observación que es la que a nosotros nos interesa remarcar. «Dios quiere que el Bien y el Heroísmo tengan caminos subterráneos que nosotros no conocemos. Es que a veces coinciden dentro de una época y país dado, dos contrarias direcciones del espíritu público: la que fermenta en una descomposición y la que labora por la construcción y rejuvenecimiento. Pero, si la primera es fácilmente visible, la segunda es subterránea, la una voicinglera, la otra silenciosa y humilde. El extranjero y el hombre ligero, spreclaran facilmente la primera; pero es la segunda, cuando la fatalidad no la impide, la que lentamente se viene ganando la soberanía del porvenir. Quien de nuestro pueblo juzgue por esto que tanto se mueve y hace tanta gritería, luego daría camino a la desesperación sobre el porvenir de nuestras energías nacionales y de nuestra virtud. Pero hay bajo este desorden y Carnaval, fuerzas ocultas, que trabajan en construcciones lentes y discretas santidad que mañana triunfarán de lo otro y llegarán a heroismos colectivos».

Estos conceptos queremos ponerlos en parangón, o mejor, en correlación con otros que hace tiempo aparecieron en un artículo en este mismo periódico. Hablando de la buena y mala prensa, se decía: «La mala prensa logra éxito porque es mala. El hombre se muestra como el ser caido, subyugado fácilmente por el mal: todo lo que alimenta sus pasiones lo que facilita sus inclinaciones malvadas lo atrae. Una prensa que lo halaga en sus apetitos y en su orgullo le parece más atractiva que aquella que trata de contenérselo. Vistas las cosas por este solo prisma, parecería cosa natural que siempre y en todo tiempo triunfara el periódico malo sobre el bueno, y el vicio sobre la virtud. Mas esto por feliz suerte y porque así Dios lo dispuso, no es, ni será así. Los Santos ya nos señalan una condición terrible que lleva en sí todo vicio

Eclesiásticas

Ayer se verificaron en el Palacio Episcopal exámenes Sinodales para la renovación de licencias ministeriales a los señores sacerdotes, constituyéndose al efecto dos tribunales que formaban los M. I. Sres. don Esteban Canadell, don Antonio Oms, Dr. don José Mundet por una parte y por otra el M. I. Sr. Dr. don Ramón Marí, Rdo. don Miguel Camós y Cura Párroco de la Catedral Rdo. don José Gironella.

El dia 2 del actual tomó posesión del curato de Vilajuiga, con gran solemnidad, el Rdo. don Juan Moner y Xiberta, confiriéndosela el Rdo. don Salvador Rovira Cura Párroco de Pau. Autoridades y pueblo recibieron al nuevo Pastor con gran entusiasmo. Fueron testigos del acto los Rdos. don José Gruart y don Tomás Miralpeix. Después de las ceremonias de rúbrica que se efectuaron en la Iglesia el Rdo. Moner obsequió a los invitados amigos con un espléndido lunch.

El pasado martes, tomó posesión de la Parroquia de Sta. María de Camós don Martín Soler y Marsal dándosele el Rdo. don Miguel Soler, Párroco de Ullastret ante los testigos D. Luis Coll y don Miguel Vilà.

Sastrería para señores Sacerdotes de José Bassedas Diaz:

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho rámulo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, bañolas, palaciegas, muetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15
(lado del río, frente del Café Norat)

BIBLIOGRAFIA

Habrá observado nuestros abonados, que nuestra norma constante, ha sido dar cuenta en esta sección, de aquellos libros que, por sus méritos, son acreedores a la recomendación.

Hoy tenemos el gusto de recomendar encarecidamente, una serie de libritos, que el Rdo. P. Luis Vidal, S. J. viene publicando, con general aplauso de todos los católicos catalanes.

El título de la serie es: *Llibrets Populars*.

Van publicadas las vidas de S. José, San Ignacio, San Francisco Javier, san Luis Gonzaga, Santa Teresa de Jesús, y de otros santos.

Escritos en clásico catalán, y en estilo ameno, distribuidos en varios capítulos, con epígrafes ilustrativos, de tal suerte cautivan, que el lector no sabe dejarlos, sin leerlos hasta el fin.

La parte material es de un gusto irreprochable. Cada librito va ilustrado con artísticas viñetas, y con lindísimos fotografiados, que dicen relación con el asunto que tan cabalmente se desenvuelve.

A tan estimables cualidades, se junta la no despreciable ventaja, que es la baratura. Si no supiésemos que de cada librito se ha hecho una tirada de muchos miles de ejemplares, lo tendríamos por inverosímil.

Basta saber que *Llibrets Populars* se venden a 10 céntimos ejemplar, y a cinco pesetas el centenar.

Muchos párrocos, directores de colegio, con muy buen acuerdo han utilizado *Llibrets Populars* para premios. Nos consta que de algunos números ha sido tal la demanda, que está ya casi agotada la edición.

Desde estas columnas, felicitamos al Rdo. P. Vidal, S. J., que lleva a cabo una propaganda que de seguro producirá óptimos frutos; y al Sr. Altés, que ha editado unos libritos que, por su pulcritud y baratura, aventajan a todas las publicaciones similares.

Para los pedidos dirigirse a Francisco Altés, Angeles, 24, Barcelona, o a Francisco Gell, librero, Gerona.

derá, probablemente, el ilustre Jefe Delegado, don Bartolomé Feliu, a quien cabe el honor de haberle acogido con todos sus entusiasmos.

—En Bocairente (Valencia), tuvo lugar el dia 20 Octubre el acto de la bendición religiosa de un modesto monumento que por suscripción popular han levantado en el mismo sitio donde yacen los restos de los carlistas y republicanos que murieron en el combate librado entre los dos ejércitos el dia 22 de Diciembre de 1873.

—El bravo Requeté de Logroño efectuó una excursión en Yécora, siendo recibido con gran entusiasmo por todo el pueblo que aplaudió mucho los diversos ejercicios militares que realizó. Esta fué la última de las excusiones de la temporada, habiendo dado principio en el Circuito logroñés los ejercicios teóricos.

—Eso es saber propagar prácticamente nuestros santos ideales!

—Constituyose en Burgos una Juventud jaimista femenina, siendo muchas las bellas burgalesas que se han inscrito en la nueva Asociación.

—Esté ya formada la Juventud jaimista de Tarrasa. La nueva entidad se propone celebrar actos de activismo propaganda por toda aquella región.

—En Peñíscola (Valencia), se abrirá en breve Circuito Obrero Tradicionalista.

GENERALIS

Hablando recibido en la Junta de Instrucción pública el título de licenciado en farmacia expedido a favor de don Onofre Costa Segué natural de Besalú se publica para conocimiento del interesado a quien le será entregado a su presentación.

Hablando recibido queja del maestro de San Lorenzo de la Muga relativa a que el ayuntamiento celebra sus sesiones en el local escuela, se ha ordenado al alcalde de dicho punto de explicaciones sobre ello.

A don Jesús Pujoldevall le ha sido entregado el título de veterinario de Torelló.

Si desea V. un alumbrado explícido, garantizado, sin tener que molestar por la limpieza de los aparatos y cambio de los accesorios que se detienen, sirvase V. pedir informes que complacidamente le facilitarán en las oficinas de la fábrica del gas, calle de la Industria n.º 4, teléfono n.º 54.

Ha sido expedida comunicación a los alcaldes de San Clemente de Saserras, Llansá, Selva de Mar y Vilajuiga con el fin de que pongan en las debidas condiciones higiénicas los locales destinados a escuelas nacionales.

Se ha comunicado al alcalde de Figueras que a los efectos de graduación disponga la unión al Instituto General y Técnico de la escuela que funciona separada.

Ha sido recordado al alcalde de San Pedro de Osor la necesidad de que sea alquilado el local para escuela y habitación de la maestra.

Se ha transmitido un oficio al alcalde de Selva de Mar para que el ayun-

tamiento informe acerca de la queja formulada por el maestro a quien se adeuden diversas cantidades.

Por la Junta de Instrucción pública ha sido elevado el Rectorado, certificado de no haberse formado durante el mes de Octubre expediente alguno por quejas a los maestros de la provincia.

Se ha ordenado a la maestra de Peñol de Reberdit se abstenga en absoluto de cerrar la escuela.

Por el señor Gobernador civil, han sido aprobados los presupuestos de Celrà, Juià y Palau Montserrat.

derá, probablemente, el ilustre Jefe Delegado, don Bartolomé Feliu, a quien cabe el honor de haberle acogido con todos sus entusiasmos.

—En Bocairente (Valencia), tuvo lugar el dia 20 Octubre el acto de la bendición religiosa de un modesto monumento que por suscripción popular han levantado en el mismo sitio donde yacen los restos de los carlistas y republicanos que murieron en el combate librado entre los dos ejércitos el dia 22 de Diciembre de 1873.

—El bravo Requeté de Logroño efectuó una excursión en Yécora, siendo recibido con gran entusiasmo por todo el pueblo que aplaudió mucho los diversos ejercicios militares que realizó. Esta fué la última de las excusiones de la temporada, habiendo dado principio en el Circuito logroñés los ejercicios teóricos.

—Eso es saber propagar prácticamente nuestros santos ideales!

—Constituyose en Burgos una Juventud jaimista femenina, siendo muchas las bellas burgalesas que se han inscrito en la nueva Asociación.

—Esté ya formada la Juventud jaimista de Tarrasa. La nueva entidad se propone celebrar actos de activismo propaganda por toda aquella región.

—En Peñíscola (Valencia), se abrirá en breve Circuito Obrero Tradicionalista.

—Hablando recibido queja del maestro de San Lorenzo de la Muga relativa a que el ayuntamiento celebra sus sesiones en el local escuela, se ha ordenado al alcalde de dicho punto de explicaciones sobre ello.

—A don Jesús Pujoldevall le ha sido entregado el título de veterinario de Torelló.

—Si desea V. un alumbrado explícido, garantizado, sin tener que molestar por la limpieza de los aparatos y cambio de los accesorios que se detienen, sirvase V. pedir informes que complacidamente le facilitarán en las oficinas de la fábrica del gas, calle de la Industria n.º 4, teléfono n.º 54.

—Ha sido expedida comunicación a los alcaldes de San Clemente de Saserras, Llansá, Selva de Mar y Vilajuiga con el fin de que pongan en las debidas condiciones higiénicas los locales destinados a escuelas nacionales.

—Se ha comunicado al alcalde de Figueras que a los efectos de graduación disponga la unión al Instituto General y Técnico de la escuela que funciona separada.

—Ha sido recordado al alcalde de San Pedro de Osor la necesidad de que sea alquilado el local para escuela y habitación de la maestra.

—Se ha transmitido un oficio al alcalde de Selva de Mar para que el ayun-

to para atender a los gastos de inspección y vigilancia, será de ciento cincuenta pesetas mensuales.

—El célebre médico yariki, Doctor Mittchasshon, ha prescrito a Mr. Rossell que tome una copita de Dringod, después de las comidas, mientras dure su convalecencia.

Muy bien encuadrado y contenido el retrato de don Marcelino Méndez y Pelayo (q. e. g. e.), se ha publicado el notabilísimo discurso que nuestro distinguido amigo, el senador del Reino don Manuel Polo y Peyrolón, pronunció en la velada necrológica celebrada en la Juventud Católica de Valencia a mediados del pasado mes.

En él se estudió a Méndez y Pelayo como hombre, como sabio y como católico, constituyendo un hermoso negrero para el homenajeado y un timbre de gloria más para el docto católico y significado tradicionalista valenciano.

—Hemos recibido en nuestra Redacción el periódico semanal infantil que se publica en Jerez de la Frontera con el título de «D. Periquito».

Dadas las condiciones literarias y gráficas del mismo no dudamos tendrá un éxito franco entre las personas menudas y entre las que no lo son.

—El gobierno turco acaba de adquirir una gran partida de Dringod, para dar ánimo y valor a sus soldados, convencido de que los ejércitos balkánicos deben sus grandes victorias al uso diario de este excelente licor.

—En la última reunión celebrada por la Federación Agrícola Catalana Barceloneña Cerdanya díose cuenta de una carta del marqués de Camps llamando la atención respecto de la crisis porque atraviesa la producción e industria de aros de castaño, a consecuencia principalmente de la falta de protección arancelaria que se concede a dicha producción, pues mientras los aros que se importan al extranjero adeudan 0.20 pesetas por cada kilogramo los derechos que pagan los de España y su entrada en Francia son 1'75 francos 100 kilogramos.

—El diputado por Santa Coloma de Farnés, señor Ventosa y Celvill, que asistió expreso a la reunión, para tratar de este asunto, rogó a la Federación le apoye en las gestiones que va a emprender en favor de sus representados para que cuando menos se equiparen los derechos arancelarios de España para los aros de castaño a los que pagan los nacionales a su entrada en Francia.

—El conde de Lavern confirmó las manifestaciones del señor Ventosa, añadiendo que es este asunto que también interesa a los exportadores de vino y en tal sentido propuso que se reciba el apoyo de la «Asociación de Exportadores de Barcelona».

—Hasta cuando va a durar, señor Alcalde, el fétido hedor que a determinadas horas de la tarde despiden las cloacas de la Subida de Sto. Domingo?

—Hasta cuando va a durar este atentado a la Higiene y el buen nombre de Gerona?

—Esperamos sentados la contestación.

—Por fin los médicos se han convenido de que una copita de coñac después de las comidas da fuerza y vigor a los ancianos prefiriendo siempre el que con el nombre de J. Cattí fabrica la casa hijo de N. Regas.

—Por ser de interés para nuestros agricultores reproducimos a continuación la circular que publica el Boletín Oficial de la Jefatura del Servicio agronómico de la provincia, el 5 del actual.

—Hallándose próxima la época en que los plantelistas de vides americanas de esta provincia reciben sus pedi-

dades de sarmentos y barbedos del extenso, les hago presentes por esta circular, obedeciendo así a instrucciones terminantes recibidas de la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes, que esta Jefatura se halla dispuesta a hacer cumplir sin excusa ni pretexto alguno y con todo rigor la Real orden del 31 de diciembre de 1909 en la que se dispone con toda precisión el modo y forma a que deben ajustarse estas exacciones, dando así cumplimiento a lo convenido en el tratado de Berra del 3 de noviembre de 1881.— Gerona 4 noviembre 1912.—El ingeniero J. fe, Vicente W. Pastor.

—Está probado por reputados médicos, que el licor Dringod, es excelente para las personas de estómago delicado y está muy indicado en las convalecencias.

De venta en «El Globo».

La Alcaldía ha publicado un bando recordando a todos los individuos sujetos al servicio militar, cuálquier que sea su situación, desde que ingresaron en Caja y no hayan recibido la licencia absoluta, la obligación que les alcanza de pasar la revista anual ante las cejas o cuerpos a que pertenezcan, durante el presente mes de noviembre y el próximo diciembre.

La presentación es rigurosamente personal y por lo tanto no puede delegarse persona alguna, aunque fuera de la familia.

E. Jubert (hijo) médico cirujano ha trasladado su consultorio a la calle del Progreso (Carrer Nou) número 10, piso 1º.

Ayer empezaron en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús los tres días de retiro de la Conferencia del Rosario de la Sagrada Familia, celebran dos actos diarios, uno por la mañana y otro por la tarde, dirigidos por el P. José M. Perera S. J.

—Dos causas distintas producen los mismos efectos el champagne y el Dringod, ambos alegran y hacen digerir.

En el Campo de Marte, tuvo lugar el martes último el partido de foot ball, entre el equipo San Pedro Claver de esta y el de Casas de la Selva.

El público que acudió a presenciarlo fue bastante numeroso, y aun cuando el partido no dió de si lo que era de esperar distrajo algo a los aficionados.

Después de una lucha efectuada con alguna frivaldad por ambas partes, excepto los delanteros del San Pedro que jugaron bien, se marcó este 3 goals a 1 los de Cassà.

De ello solo podemos decir falta en ambas partes mucha entusiasmo, estudio de combinación y práctica ya que de no ser así en lo sucesivo retrocederían al público de su campo.—Mas.

Hemos recibido la Memoria general de la escuela nacional graduada de esta capital editada por la casa Dalmau Carles y Compañía en la cual además de contener variados datos de importancia para conocer el funcionamiento de aquel establecimiento de enseñanza, aparece con varios fotografados del edificio así como del profesorado.

Agradecemos el envío.

Atención!

La antigua y acreditada casa de ornamientos para Iglesia, VIUDA DE J. FIGUERAS, tiene el gusto de participar a sus numerosos clientes que ha acabado de confeccionar un inmenso surtido de sombreros y gorras para la próxima temporada de invierno.

Precios sumamente baratos. Géneros distintos. Petacas, cartes, gasas, gafetos nuevo sireme, boquillas, ligas, tirantes, cuellos, puños.

Casa de confianza para señores Sacerdotes. Variada sección de sombreros, bonetes y casquitos.

Hemos recibido la Memoria general de la escuela nacional graduada de esta capital editada por la casa Dalmau Carles y Compañía en la cual además de contener variados datos de importancia para conocer el funcionamiento de aquel establecimiento de enseñanza, aparece con varios fotografados del edificio así como del profesorado.

Se pintan casullas, cintas, pallas, etc., etc., y los encargos se cumplen con la mayor puntitud.

Antigua casa FIGUERAS

4, Zapateras Viejas, 4.—Gerona

BODEGA ANTICO

Vinos y aceites de propia cosecha

Garriguella y Selva de Mar

Vinos tintos y vinos rosados de varios

precios para mesa.

Vinos para los postres.

Vino exclusivo para el Santo Sacrificio de la Miss.

En Gerona: 8 F. aneiso, 9

CLINICA FUREST

Gerona — NORTE 15 —

Remedios especiales para el reumatismo; apoplejia; es-

crofismo; gripe; coqueluche; clorosis; herpetismo; y tuber-

culosis.

pe varias contusiones que presenta en ambos brazos, producidas por haberse quedado José Estiu, habitante en la calle de Vista Alegre número 5, a consecuencia de perderle el

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

Paris 6

La cuestión balkánica

La batalla de Prizrend

Belgrado.—Después de haberse apoderado de Fierisovich un destacamento del tercer ejército se dirigió hacia Prizrend.

Los errantes de Liúme, tristemente célebres por sus atrocidades sin nombre, intentaron impedir la entrada en Prizrend; pero el ejército sirio los venció por completo, después de un combate que duró cuatro días.

Los notables de la población se rindieron en seguida.

Las tropas sirias habían sido calurosamente aclamadas desde su entrada en Kechan y Fierisovich.

Esta última localidad llevará desde ahora el nombre de Ucechavatz.

Los búlgaros a Constantino-plis.

Son Petersburgo.—Aquí se estima un imposible impedir la marcha de los búlgaros sobre Constantino-plis y aún una ocupación temporal de la capital otomana.

Berlín.—En los círculos diplomáticos se dice que los búlgaros no aceptarán la intervención antes de haberse apoderado de Constantino-plis.

Sofia.—Un diplomático búlgaro, informado acerca de la situación, ha declarado que las tropas continuarán su marcha triunfal sobre Constantino-plis.

Ha añadido que el ejército que sitúa Andrípolis recibirá un refuerzo de 40.000 hombres, provinientes del ejército sirio, y entonces parte del búlgaro podrá dejar Andrípolis y reunir a las tropas que operan en el Sur.

En la Cámara austriaca

Viena.—En la delegación austriaca, Berchtold ha afirmado la existencia de un acuerdo entre las potencias para restablecer la paz en los Balcanes.

Austria—ha añadido Berchtold—no deseas expansiones territoriales, y tendrá en cuenta la nueva situación creada por las victorias obtenidas por los Estados bálticos, aunque es inconcebible con el *status quo* y la integridad de Turquía.

El gobierno austriaco proporcionará la base para un acuerdo duradero con los Estados bálticos, pero la vez velará para que sus legítimos intereses no sean postergados en la nueva reorganización de los Balcanes.

Berchtold terminó diciendo que cree que los intereses de Rumanía serán igualmente amparados.

Bajas griegas

Atenas. Se confirma oficialmente que en el combate de Yanitsa los griegos tuvieron seis oficiales y 154 soldados muertos, y 33 oficiales y 737 soldados heridos.

Demandas oficiales

Paris.—El embajador de Turquía en tregó anoche a M. Poincaré la petición oficial de la Sublime Puerta, solicitando de las grandes potencias la mediación colectiva, encaminada a la cesación inmediata de las hostilidades y la fijación de las condiciones de la paz.

M. Poincaré hizo observar al embajador que la petición excluía toda idea de presión sobre los beligerantes, señalando que las potencias no podrían entrar en procedimiento alguno de mediación si no la aceptaban todos los beligerantes.

Inmediatamente comunicó a todas las potencias que Francia estaba dispuesta a ponerse de acuerdo con ellas sobre la nueva petición de Turquía.

Afirmó que se juega de una manera desdorada en toda España.

En Jaén, Málaga, Bilbao y otros puntos se juega a ciencia y paciencia de las autoridades.

Lee una lista de los pueblos en que se juega y los sitios en que se reúnen los jugadores, deduciendo que eso se hace hasta en las tabernas y cafés, en presencia muchas veces de los agentes de policía.

Tarablan—dice—se juega en Madrid, y en la conciencia de todos está en qué sitios se hace eso.

Añade que todos los días se ocupará de esta cuestión, leyendo cartas y notas que le envían sus amigos de provincias, respecto de este particular.

(Continua la sesión.)

Entonces recordó el Sr. Canales que la necesidad inexcusable de no descartar de este asunto de las mancomunidades a la Comisión del Senado, la cual debe conocer y resolver sobre las modificaciones del proyecto que exige el señor Montero Ríos.

Por tanto debe esperarse a que la Comisión emita dictamen para poder sentenciar el pleito, incluso en el aspecto personal.

(Continua la sesión.)

Plazas ocupadas

Cetigne.—Los montenegrinos han ocupado Salesie y San Juan de Me-

da.

Dos noticias

Paris.—«Le Petit Journal» publica

un despacho de Berlín en el que se dice

que los servicios se han apoderado de

Monastir y que la corte del sultán pre-

para su marcha a Bruselas.

Obligaciones centadas

Barcelona 1898 Ensanche

1907 500 4 1/2 98' 98'50

1907-7 500 4 1/2 95'25 95'75

500 4 1/2 95'50 95'75

5000 5 1/2 101'93 102'

500 5 1/2 102'31 102'40

500 4 1/2 94'25 94'60

Capital nominal

Interés anual

Dineros.

Papel.

50000 4 1/2 84'05 84'10

500 4 1/2 88 88'40

50000 5 1/2 101'93 102'

500 5 1/2 102'31 102'40

500 4 1/2 94'25 94'60

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 95'25 95'75

500 4 1/2 100'25 100'50

500 4 1/2 95'25 95'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 94' 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'50

500 4 1/2 98' 98'50

500 4 1/2 100'50 100'75

500 4 1/2 94'50 94'75

500 4 1/2 94'25 94'5

